

Lunes 21 de mayo 2012

El Financiero Dólar puede alcanzar la cotización de \$14 Clara Zepeda Hurtado El miedo internacional siguió presente en el mercado cambiario nacional. El dólar hiló tres semanas al alza frente el peso y el tipo de cambio estableció un nuevo máximo desde principios de enero. De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), el tipo de cambio cerró el viernes en 13.8444 pesos por dólar spot, con una depreciación semanal para la moneda nacional de 2.27 por ciento, equivalente a 30.74 centavos. Con 12 descensos consecutivos, en los que acumula una caída de 7.05 por ciento (91.18 centavos), el peso se encuentra próximo a borrar las ganancias obtenidas en lo que va del año, que ascienden a 0.92 por ciento.P.C. tipo de cambio, dólar No desaparecerá el euro: González (Adriana Rodríguez / Jeanette Leyva - enviadas) ACAPULCO, Gro., 20 de mayo.- El euro no desaparecerá debido a que saldría más caro para los países de la Comunidad Europea regresar a sus monedas, por lo que el camino a seguir es encapsular los problemas originados por Grecia. Felipe González, expresidente de España, consideró que los países que logren las reformas estructurales necesarias habrán hecho 20 por ciento de lo que se necesita para salir de la crisis, pero ante la magnitud del problema, el resto dependerá de las decisiones que tomen los grandes dirigentes europeos. Durante su participación en la 75 Convención Bancaria, recalcó que uno de los grandes errores en el proceso de intentar sacar a Europa de la crisis ha sido tratar a la deuda como un problema de solvencia, lo que ha llevado a la caída constante de las economías de los países sometidos.P.C. Europa, euro, sistema financiero, economía mundial, crisis IETU, pieza clave en la arquitectura tributaria (Jeanette Leyva / Víctor F. Piz) Ante las propuestas de algunos candidatos presidenciales para que el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) desaparezca, el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, asegura que este gravamen ha dado buenos resultados. El IETU "es una adición bienvenida a nuestra arquitectura tributaria". A cuatro años de que entró en vigor, el IETU "fortaleció de manera importante nuestra recaudación y aportó buenos elementos de control". Hoy la declaración del IETU viene sobre todo de las empresas que tienen mucho flujo de efectivo y poca carga tributaria. En su ausencia, 30 por ciento de las empresas que solamente pagan el IETU dejarían de contribuir a la recaudación, advierte. P.C. IETU, política fiscal, impuestos Recomiendan continuidad en turismo Claudia Alcántara / enviada RIVIERA MAYA, QR.- México debe mantener sus políticas públicas en materia turística para no frenar su desarrollo, por lo que optar por una estrategia de "borrón y cuenta nueva" -en la próxima administración federal- sería "peligroso", coincidieron organismos públicos nacionales e internacionales. El secretario general de la Organización Mundial de Turismo (OMT), Taleb Rifai, aseguró que para escalar posiciones en el ranking internacional México debe seguir haciendo "lo que hace". Precisó que nuestro país necesita seguir invirtiendo en la promoción turística y en su marca-destino, en crear un ambiente amigable para los negocios y apoyo político al sector.P.C. turismo, sector turístico México aumentaría la venta de electricidad a Centroamérica Olga Ojeda Lajud / enviada LA JOLLA, Cal.- A partir de este año México puede aumentar la venta de sus excedentes de electricidad a Centroamérica, a través de su línea de interconexión con Guatemala, debido a la culminación, casi al 100 por ciento, de la infraestructura del Sistema de Interconexión Eléctrica de los Países de América Central, SIEPAC. Entre México y Guatemala existe una red de transmisión eléctrica de 103 kilómetros a 400 Kv (32 kilómetros en México y 71 en Guatemala) y dos subestaciones, una en Tapachula, México, y otra en Los Brillantes, en Retalhuleu, Guatemala, lo cual permite efectuar transacciones de energía entre ambos países.P.C. sector energético, electricidad, economía mundial Acuerdan en el G-20 abatir el desempleo Gabriela Chávez / Finsat GUADALAJARA, Jal., 20 de mayo.- La intención de hacer "palanca" entre los esfuerzos de ministros del trabajo y los responsables de la política económica de cada uno de los países miembros del G-20 para abatir el desempleo fue considerado uno de los acuerdos más trascendentes de su reciente reunión efectuada en esta ciudad. Ralf Brauksiepe, ministro del Trabajo de Alemania, destacó la importancia de enfrentar los problemas económicos y financieros derivados de la crisis global de los años 2008 y 2009, en conjunto con los laborales y de crisis social, pues "son asuntos que están interconectados".P.C. G-20, desempleo Bajas perspectivas económicas desalientan a los jóvenes (Gabriela Chávez) GUADALAJARA, Jal., 20 de mayo.- El riesgo de que las bajas perspectivas económicas puedan desalentar a muchos jóvenes a continuar con sus estudios o disuadirlos de buscar empleo formal, ocupó aquí gran parte de las discusiones de la Reunión de Ministros del Trabajo y Empleo del G-20. Aunque el origen de los problemas en los mercados laborales de los países del G-20 obedece a varios factores, los representantes coincidieron en que el panorama "empeoró desde el inicio de la crisis financiera mundial" y existe el riesgo de "sufrir secuelas de largo plazo por la combinación de los problemas económicos y dificultades estructurales de largo plazo". Los participantes confirmaron que el reto de largo plazo para las políticas públicas de apoyo a los jóvenes calificados o incluso para los de baja y nula cualificación laboral, es desarrollar el mercado para que "funcione bien y proporcione oportunidades a este sector para encontrar empleo o continuar su educación y capacitación".P.C. G-20, empleo, mercado laboral, jóvenes, políticas públicas Incertidumbre mundial podría inhibir el crecimiento (Isabel Becerril) Aunque hay que sentirse satisfechos con el avance de 4.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en el primer trimestre, no hay que echar las campanas al vuelo, porque el entorno mundial continúa deteriorándose y la incertidumbre se agudiza, lo cual puede convertirse en un factor que inhiba el crecimiento de México a pesar de la fortaleza macroeconómica que ostenta, coinciden analistas del sector privado. Para expertos del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), al país aún le falta acreditar plenamente su capacidad para acelerar el paso, lo que requiere, entre otras cosas, de las reformas estructurales P.C. CEESP, crecimiento económico, economía mundial Empleo de calidad, ausente en México: OSC Zenyazen Flores El acceso al mercado laboral y la calidad del empleo constituyen un binomio "básico" para que se cumpla el derecho al trabajo en el marco de los derechos humanos, pero en México esa combinación ha estado ausente al menos los últimos 15 años. El informe "El trabajo en México", elaborado por las organizaciones de la sociedad civil (OSC) Iniciativa Ciudadana y Desarrollo Social (Incide Social) y el Observatorio de Política Social y Derechos Humanos (OPSDH), que abarca de 1995 a 2010, sostiene que una manera de calificar la calidad del empleo

es basándose en el ingreso. A las crisis económicas y la incapacidad de la economía de generar las condiciones para el empleo "en general se les atribuye buena parte de la precarización del mercado de trabajo. P.C. empleo, mercado laboral, crisis, condiciones de trabajo Reforma Destaca AL en atracción de inversión Por Notimex Washington DC Estados Unidos (21 mayo 2012).- Los países de América Latina y el Caribe han mejorado sus gestiones para atraer inversiones, pese a que la mayoría de las naciones del mundo están haciendo un mal trabajo al respecto, dijo hoy el Banco Mundial. En un nuevo reporte dado a conocer este lunes, el BM indicó que 80 por ciento de las agencias oficiales de promoción de inversiones realizan un trabajo deficiente para responder a las interrogantes de potenciales inversionistas. Esta deficiencia ha resultado notable en áreas críticas como la agroindustria y el turismo, de acuerdo con el reporte "Mejores Prácticas de Promoción de Inversión Global 2012". P.C. América Latina, inversión, Banco Mundial Piden empresas de TI reforma migratoria Por Notimex Los Ángeles Estados Unidos (21 mayo 2012).- La industria de alta tecnología estadounidense triplicó su petición de empleados extranjeros que pudieran trabajar con visa, publicó hoy el diario San José Mercury News, al urgir una reforma migratoria. En un mes, desde que inició el periodo anual de solicitudes en abril, empresas como Intel, Oracle, Google, Apple y Hewlett-Packard han pedido visas de trabajo temporal para 32 mil 500 extranjeros. De ese total de requerimientos, unas 13 mil 700 son para extranjeros con títulos de postgrado. Para fines de mayo del año pasado las compañías de alta tecnología habían demandado en conjunto 10 mil 200 visas para empleados extranjeros, informó el diario. P.C. sector industrial, tecnología, reforma migratoria, empleo Prevén mejoría en mercado laboral de EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (21 mayo 2012).- El mercado laboral estadounidense se fortalecerá de manera significativa el próximo año, cuando la creación mensual de empleos promediará los 200 mil puestos, según un sondeo publicado este lunes. El sondeo de la Asociación Nacional de Economía Empresarial (NABE por sus siglas en inglés) estima que la tasa de desempleo se ubicará en un 7.5 por ciento para fines del 2013. En la consulta anterior de febrero, se había calculado que la tasa de desempleo cerraría el 2013 en un 7.6 por ciento. La encuesta entre 54 economistas pintó un panorama mayormente optimista sobre el mercado laboral, pese a que en los últimos meses la creación de empleo ha perdido dinamismo tras mostrar fuertes cifras a inicios de año. P.C. Estados Unidos, mercado laboral, empleo, pronósticos Descarta España ayuda externa para banca Por AFP Madrid España (21 mayo 2012).- España no necesita "ningún tipo de ayuda externa" para sanear su sector bancario, que se derrumba por sus activos inmobiliarios tóxicos desde el estallido de la burbuja inmobiliaria, afirmó este lunes el Ministro de Economía, Luis de Guindos. "No es necesario ningún tipo de ayuda externa", dijo Guindos en un foro organizado por el diario económico Cinco Días, en un momento en que el gobierno acaba de pedir a los bancos un nuevo esfuerzo en provisiones por 30 mil millones de euros. Y además, agregó el ministro, "si se necesita, estará el Frob (fondo público de ayuda al sector) para inyectar" dinero. En cuanto a Bankia, cuarto banco del país que acaba de ser parcialmente nacionalizado, de Guindos dijo que sería necesario, en total, "un saneamiento adicional de unos 7 mil a 7 mil 500 millones de euros", es decir unos 3 mil millones más que los 4 mil 465 millones de préstamos públicos recientemente convertidos en participación, para hacer posible el control por parte del Estado. P.C. España, sistema financiero, economía mundial, crisis Fortalecen promoción turística Por Dayna Meré / Enviada Quintana Roo México (21 mayo 2012).- La competencia a nivel mundial para atraer a un mayor número de visitantes, ha obligado a los gobiernos de Canadá, México y Barbados, a implementar diversas estrategias de promoción turística. Durante la Primer Cumbre de las Américas del Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC) que se realizó en la Riviera Maya, Michele McKenzie, presidenta y directora de la Comisión de Turismo Canadiense, comentó que en 2001 escuchaba críticas a las campañas de promoción de este país, ya que sólo eran vistas por quienes las realizaban y no llegaban a los consumidores. "Sabíamos que tenemos muchos lugares que visitar pero en realidad nuestros consumidores no sabían qué hacer en Canadá, así que ese fue nuestro reto de mercadotecnia, sabíamos que es un lugar precioso que la gente quería conocer antes de morir, pero no teníamos idea de las experiencias que querían vivir. "Así que hicimos un viaje para refrescar la experiencia de viajar por Canadá, y afinar nuestro espíritu aventurero para atraerlos", comentó. P.C. turismo El Universal Imprevisible, impacto griego Ricardo Jiménez | El Universal El escenario de la zona euro se complicaría si Grecia sale de la región, lo que afectaría a empresas españolas, italianas y portuguesas, además del sector bancario, coincidieron analistas financieros. La alta probabilidad de que Grecia deje la Unión Europea radica en la parte política, sobre todo por la incertidumbre registrada en las pasadas elecciones. Las próximas semanas serán cruciales para ese país, bajo la expectativa de que la parálisis política amenace al nuevo programa y desencadene un escenario de riesgo que podría resultar la eminente salida de Grecia de la zona euro. P.C. Grecia, sistema bancario, economía mundial ”La ruptura de Grecia sería traumática para el mundo”Romina Román, Fernando Pedrero y José Manuel Arteaga | El Universal ACAPULCO, Gro.— La crisis en Europa y en especial un rompimiento de Grecia con la zona del euro pone al mundo en territorio “comanche” y las consecuencias a nivel global y para Europa serán traumáticas, afirmó Guillermo Ortiz Martínez, presidente de Banorte. En entrevista con EL UNIVERSAL, el ex gobernador del Banco de México afirmó que los efectos de la crisis europea ya se reflejan en los mercados financieros. P.C. Grecia, Europa, crisis, economía mundial El Economista Renuncia al euro traería nueva recesión mundial Yolanda Morales / El Economista La inminente renuncia de Grecia al euro restará dos puntos de crecimiento a la economía europea este año y probablemente alcanzaría a contagiar a sus socios comerciales, principalmente, Estados Unidos, coinciden analistas de JP Morgan, Nomura y Citigroup. Sin embargo, el deterioro económico global sería mucho menos profundo que el registrado en la gran recesión del 2009, matizaron economistas de JP Morgan. En un análisis, esta firma elevó su pronóstico de la salida de Grecia de la eurozona de 20 a 50%, y entre los escenarios que prevé podrían presentarse a nivel mundial, proyecta que la profundidad de la recesión que se precipitaría sería “más aproximada al ciclo recesivo de mediados de los 70 y de los 90”. P.C. Grecia, Europa, crisis, recesión, economía mundial Bolsas de Europa rompen racha negativa y registran ligeras alzas Reuters Londres - Las acciones europeas rebotaron este lunes porque inversionistas buscaban oportunidades tras una caída a mínimos de cinco meses y por el compromiso de líderes mundiales para combatir las turbulencias financieras y prevenir un quiebre de la eurozona. Sin embargo, el ánimo en el

mercado seguía siendo cauteloso y los inversionistas favorecían a mercados y empresas orientados al mundo, sobre las que dependen más de las condiciones económicas de Europa. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Incertidumbre por Grecia limita alza del petróleo Reuters Londres- Los precios del petróleo ascendían este lunes, acercándose a los 108 dólares por barril, aunque las preocupaciones sobre la posible salida de Grecia del euro dominaban la agenda. Esto, a pesar de la perspectiva de un estímulo económico en China y de las preocupaciones sobre Irán, ambos factores alcistas para el crudo. Una cumbre del G8 realizada el fin de semana no logró enviar alguna señal clara de que Europa vaya a actuar rápido para responder al riesgo de una salida caótica de Grecia del euro, dejando a los inversionistas en un estado de alerta, lo que a su vez limitaba el repunte del valor del crudo. P.C. Grecia, petróleo, precios Euro cotiza a la alza; incertidumbre lo mantiene vulnerable Reuters Londres - El euro se estabilizaba frente al dólar este lunes, ubicándose por encima de un piso de cuatro meses alcanzado la semana pasada, mientras algunos inversionistas tomaban ganancias de sus recientes apuestas bajistas, aunque las preocupaciones por la crisis en Grecia y España mantenían vulnerable a la divisa común. Especuladores que habían acumulado un monto récord de apuestas contra el euro redujeron aquellas posiciones, dándole un respiro a la moneda comunitaria que ha sido blanco de una fuerte corriente vendedora este mes. P.C. tipo de cambio, euro Aumenta gestión de AL y el Caribe para atraer inversión: BM Notimex Países de Latinoamérica y el Caribe han mejorado sus gestiones para atraer inversiones, pese a que la mayoría de las naciones del mundo están haciendo un mal trabajo al respecto dijo hoy el Banco Mundial. En un nuevo reporte dado a conocer este lunes, el banco indicó que 80% de las agencias oficiales de promoción de inversiones realizan un trabajo deficiente para responder a las interrogantes de potenciales inversores. Esta deficiencia ha resultado notable en áreas críticas como la agroindustria y el turismo, de acuerdo con el reporte “Mejores Prácticas de Promoción de Inversión Global 2012”. P.C. América Latina, inversión, Banco Mundial La Jornada Abandonar inercia e invertir en educación, pide Anuies Laura Poy Solano y Claudia Herrera México, DF. A nombre de los 165 instituciones que integran la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, afirmó que es “tiempo de cambiar” y abandonar la inercia en el desarrollo e inversión en educación superior. Al inaugurar la XX sesión ordinaria de la asamblea general de esta agrupación, a la que asiste el candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que “no estamos dispuestos a perder la oportunidad, a permanecer como testigos del fracaso, ni siquiera de la medianía”. P.C. educación superior, inversión, UNAM, Anuies Dólar cede frente al peso, se vende en 13.95 en bancos capitalinos Notimex México, DF. El dólar libre cede cuatro centavos al peso en comparación con el cierre del viernes pasado, para alcanzar esta mañana un precio máximo a la venta de 13.95 pesos en bancos de la capital mexicana, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 13.40 pesos. El euro se ofrece este lunes hasta en 17.83 pesos, dos centavos menos respecto al término de la sesión cambiaria del viernes anterior, mientras que el yen registra un precio máximo a la venta de 0.176 pesos. Banco Base estima que este lunes el dólar libre podría fluctuar entre los 13.73 y 13.86 pesos por unidad. P.C. tipo de cambio, dólar El País La crisis se ceba con la infancia El País Madrid 21 MAY 2012 - 17:18 CET 14 “La pobreza tiene cara de niño”, ha dicho la directora de Unicef España, Paloma Escudero, en la presentación hoy del informe El impacto de la crisis en los niños. Un 26% de los menores de 18 años - 2.200.000- vivía en hogares por debajo del umbral de la pobreza en 2010, según datos del INE recogidos en el documento de Unicef. Por primera vez, la proporción de niños pobres supera a la de mayores de 65 años, que hasta ese año era el colectivo más afectado (21,7%). Los datos provisionales para 2011 del INE apuntan a que seguirá aumentando la cantidad de menores empobrecidos hasta el 26,5%. P.C. pobreza, crisis, niños, infancia, UNICEF Las consultoras Roland Berger y Oliver Wyman auditarán los bancos españoles El País Madrid 21 MAY 2012 - 13:42 CET 622 Las consultoras Roland Berger (Alemania) y Oliver Wyman (EE UU) han sido seleccionadas por el Ministerio de Economía para valorar de forma independiente los activos de la banca española en un nuevo intento de recuperar la confianza de los inversores, según ha informado hoy el departamento que dirige Luis de Guindos. Las dos firmas, que han sido contratadas hoy por el Banco de España, tienen de plazo hasta la segunda mitad de junio para completar el trabajo. El objetivo de esta iniciativa es "incrementar la transparencia y despejar definitivamente las dudas acerca de la valoración de los activos bancarios en España", aseguran desde el Ministerio en un comunicado. P.C. sistema financiero, sector bancario España es el país de la UE donde más aumentó la presión fiscal en 2010 Agencias Bruselas 21 MAY 2012 - 13:16 CET España fue el país de la Unión Europea (UE) donde más aumentó la presión fiscal en 2010, ya que pasó desde el 30,7% del año anterior al 31,9% del producto interior bruto (PIB), según un estudio de la oficina estadística Eurostat, que también destaca que España es el país de la UE con menos impuestos sobre el consumo. Según la última edición del estudio Tendencias de Impuestos en la Unión Europea, la presión fiscal en el conjunto de la unión se mantuvo estable en 2010 en el 38,4% en comparación con el año anterior. Así, destaca que, tras el marcado descenso de 2009, las medidas de consolidación y una modesta recuperación de la economía llevó a una estabilización de los ingresos fiscales en 2010. P.C. Unión Europea, política fiscal, impuestos Los países con más seguridad jurídica de América Latina acaparan la inversión Cristina Galindo Madrid 21 MAY 2012 - 00:00 CET 569 La nacionalización de una de las mayores eléctricas de Bolivia y de la petrolera YPF en Argentina ha hecho saltar todas las alarmas sobre la seguridad de las inversiones en América Latina. Las expropiaciones sufridas por las españolas Repsol y Red Eléctrica refuerzan la división entre los Gobiernos latinoamericanos que apoyan la iniciativa privada y los que quieren aumentar el control del Estado. Y esa tendencia se traslada a la entrada de dinero del exterior: Brasil, México, Chile, Colombia y Perú fueron los principales receptores de inversión extranjera en la región el año pasado, mientras Argentina, Venezuela y Bolivia se consolidan en un segundo plano. P.C. América Latina, inversión Krugman considera que la salida de Grecia del euro es “inevitable” Agencias MADRID 20 MAY 2012 - 18:34 CET 137 El premio Nobel de Economía, Paul Krugman, cree que la salida de Grecia del euro es "inevitable" y recomienda a países como España e Italia que se abstengan de iniciar grandes inversiones públicas porque carecen de la capacidad necesaria de financiación. "Odio decirlo porque es como gritar fuego en un cine lleno de gente. Pero no hay alternativa. Todas las soluciones que se

están discutiendo no sirven para remediar el desastre", declaró Krugman sobre el caso griego en una entrevista publicada este domingo por la revista alemana Der Spiegel. Grecia y España se han convertido en dos temas de cabecera para Krugman. La semana pasada advirtió en un post de su blog que es "muy posible" que Grecia abandone el euro el próximo mes. Y añadió que no descartaba que después llegara a España y a Italia un corralito bancario. El ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, respondió al revuelo causado por estas palabras, asegurando que un corralito en España es una posibilidad técnicamente imposible. P.C. Paul Krugman, Grecia, euro, crisis